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成都国光电气股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2024-003

投资者关系活动

类别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

现场参观

其他 网络会议

参与单位名称 天风证券、方正证券、景熙资产、中金公司、信达证券、东方

证券、川发基金、华安证券、财通证券、国海证券、西南证券、

野村证券、龙全投资、中信证券、大朴资管、儋石基金等

时间 2024 年 3 月 13 日 8：30-9：40

地点 网络会议

上市公司接待人

员姓名
李泞

投资者关系活动

主要内容介绍

第一部分：告知保密义务；

1. 告知保密义务；

第二部分：董事会秘书介绍公司基本情况

成都国光电气股份有限公司自成立以来，一直从事微波器件的研

制生产，是国家微波电真空器件生产、科研基地之一，至今拥有超过

60 年的研制生产经验，多年来公司坚持以微波、真空两大技术路径为

主线，并结合材料学、光学、自动化、电子学、核物理、低温物理、

热力学等科学技术，研发生产出了行波管、磁控管、充气微波开关管、

微波固态器件、核工业设备、压力容器真空测控组件等产品，广泛应

用于雷达、卫星通信、核工业、新能源等领域。

公司于 2024 年 2 月 26 日，发布了 2023 年年度业绩快报，2023 年

公司实现营业收入 74,409.89 万元，实现归属于上市公司股东的净利

润 9,010.08 万元，归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润

8,258.10 万元。该数据为初步核算数据，未经注册会计师审计。

第三部分：问答环节

问：看昨晚公司公告显示，实控人张亚先生目前被实施留置。这件事



对公司有什么影响吗？公司有进一步了解具体信息吗？有相应措施

吗？

答：相信大家也都了解相关公告内容了，该事件不会对公司日常生产

经营管理情况产生重大影响，公司日常经营采取总经理负责制，由高

管团队合作开展。对于张亚先生的个人情况，公司已将知悉的情况如

实进行了披露。公司拥有完善的治理及内部控制机制，在接到相关通

知后已经第一时间对相关事项做了妥善安排，董事长无法履职期间由

副董事长吴常念女士代为履行公司董事长的相关职责。后续如有相关

进展，公司将按照相关规定要求及时履行信息披露义务。

问：公司阀门良率回升了吗？

答：公司在去年就该产品良率提升问题，联合国内知名高校进行了一

系列改进研究，并于四季度开始实施，目前看来改进措施具有较明显

效果，目前整体良率仍保持稳中有增的态势。

问：据公司之前调研记录了解，公司在微波器件领域也积极推进了不

少新品研发项目，这些项目会受到去年降价影响吗？

答：目前该部分新品项目没有受到降价相关影响。

问：董事长被留置一事会对公司订单产生影响吗?

答：截至目前，公司未收到任何有权机关签发的相关文件与通知，生

产经营均正常开展之中。公司也将继续致力于稳健经营和业绩提升，

切实履行上市公司社会责任，努力以优良业绩回报投资者。

问：公司空间应用产品目前进展如何了？

答：公司正积极推进空间应用产品的相关验证及市场销售工作。截至

目前，公司空间应用霍尔电推进器核心部件保持较高增速，公司将密

切留意相关市场信息，把握公司有质量发展的良机。

问：合肥的核聚变项目目前进展如何？公司除了氚工厂配套系统建设

外，还有什么可能的配套参与吗？

答：合肥方面，该项目的设计合同已经于去年底完成签订，后续的工

程合同公司正积极与客户方沟通跟进；核聚变项目所需的第一壁、偏

滤器、高频微波加热设备等产品都是公司所擅长的领域，都有着丰富

的研制经验与配套积累。

问：成都方面据了解也有相关的核聚变项目，公司有参与其中吗？、

目前进度是？

答：成都方面，公司正积极跟进相关项目，目前公司正协助项目方制

定相关技术方案。后续如有相关进展，公司将按照相关规定要求及时

履行信息披露义务，各位投资者可以保持关注。

问：据之前调研记录了解，公司在微波领域特别是探测器领域，有较

重要项目在持续推进，目前进展是？



答：该项目目前已经完成一批小批量交付，预计本月下旬还将进行一

次小批量交付。后续需求合同公司也正与客户方进行积极沟通跟进。

后续如有相关进展，公司将按照相关规定要求及时履行信息披露义务，

各位投资者可以保持关注。

问：公司“民核”资质的进展如何了？

答：进展还是比较乐观的。但是具体还是要根据相关管理单位的通知

为准。

问：根据公司信息，公司在核污水处理方面一直有在持续跟进与积累，

目前该领域有实现市场销售吗？

答：正如您所了解的，公司拥有相关特殊材料使用许可证及多年的核

工业相关设备研发生产经验积累，对相关材料及其中技术处理难点具

有相当程度的认识。公司也一直坚持在核技术产业领域突破新方向，

早在多年前，公司已经开始了核污水处理系统的研制工作。目前已有

三套水精馏系统正在与需求方接触跟进之中。

问：总体看来，昨晚公告事项并未对公司日常经营管理产生重大影响，

各类项目进展也没有出现停滞的情况是吗？

答：是的，公司日常经营管理一切正常进行，未受影响。

附件清单（如有） 无

日期 20２4 年 3 月 13 日


